

Football/ Ballon d'or Africain 2024



Lookman,
le sacré

PRESIDENTIELLE 2025

Minimisée, la candidature
de Billon fragilise déjà
le PDCI-RDA de Thiam



LE MINISTRE ADJOUMANI KOUASSI/ TRANSFUGE DU PDCI-RDA

Homme d'état, la Loyauté éclairée faite chair !

Comment a-t-il conquis le cœur de Bédié et de Ouattara?

Dabou/ Invitée à une cérémonie traditionnelle de passation de pouvoir,

KANDIA camara envoie des
piques à Guillaume Soro



Dabou/ Cérémonie traditionnelle de passation du pouvoir à Môpôyem

KANDIA Kamara à l'école de la Démocratie du peuple Adioukrou



Au centre Mme Kamissoko Camara, présidente du Sénat et invitée de la cérémonie.

Véritable leçon de démocratie que celle adressée au chef de l'exécutif ivoirien, le président Alassane Ouattara par le peuple Adioukrou de Môpôyem ! A l'occasion de la cérémonie traditionnelle de l'Éb-Eb, marquant le passage du pouvoir de la génération Nigbéssi à la génération Bodj'l de Môpôyem après huit (8) ans d'exercice par la génération Nigbéssi le samedi 14 décembre 2024, le chef N'djoumou Zakaria a livré un message emprunt de vérité en présence de la présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara.

« Cet exemple devrait servir partout où il y a des conflits d'autorité, des conflits de pouvoir. Ici, nous avons huit (8) ans. Après huit ans, nous-nous en allons. Nous-nous retirons. Comme je l'ai dit, nous ne sommes pas partis totalement. Mais nous sommes devenus des conseillers. Voilà un exemple de démocratie qui devrait servir partout dans le monde », a déclaré le Milôw'l (porte-parole) des Nôgbéssi (la génération cédant le pouvoir), M. N'djoumou Zakaria. Prenant la parole, la Présidente du Sénat, Kandia Kamissoko

Camara a remercié les populations de Mopoyem de l'avoir adoptée depuis 2016 et de l'avoir intégrée comme membre de la génération régnante. Selon elle, cette pratique ancestrale du peuple Adioukrou requiert en elle quatre leçons : l'organisation générationnelle (les plus jeunes apprennent auprès des aînés, les plus jeunes patientent le temps que leur tour arrive). La deuxième leçon, le brassage, cette inclusion (toute la population de Mopoyem est associée à la gestion du village, chaque classe d'âge a une mission précise). La

troisième leçon, c'est la patience; oui, on attend son tour; on ne cherche pas à sauter, à se précipiter. Chacun attend. On gère pendant 8 ans et les autres patientent jusqu'à ce que leur tour arrive ». En examinant la première et la troisième leçon (l'apprentissage et la patience), Kandia Camara envoie un message voilé à Guillaume Kigbafori Soro, ennemi juré du Président Alassane Ouattara. En effet, aux dires de Kandia Camara, Guillaume Soro rechigne à apprendre auprès de son aîné Alassane Ouattara. Mais de

surcroît, très impatient. Un défaut qui ne saurait être toléré au sein de la famille Rhdp. La quatrième leçon selon elle, se résume au brassage qui inclut toutes les origines ethniques. « Moi, je suis du nord, précisément de Gbon dans le département de Boundiali et dans la région de la Bagoué, mon mari est d'Odiéné. Nous sommes des Camara, mais membres de la génération régnante ici à Môpôyem. C'est une leçon du vivre ensemble, de cohésion, de fraternité. Et ça, c'est un exemple qui doit être suivi par l'ensemble des ivoiriens

». Pour la Présidente de Sénat, c'est une école qui mérite que les ivoiriens s'en inspirent. Mais à la vérité, une cinquième leçon et non des moindres qu'elle a occultée, est sans doute, la passation du pouvoir après sa période de règne. En effet, cette dernière leçon suspendue aux lèvres de la première responsable du Sénat, constitue chez le peuple Adioukrou, la leçon la plus importante. Kandia Camara et son époux ont été baptisés sous les noms de Méliane Mel et de Mel Meless. Étaient présents à la cérémonie, le Ministre

délégué auprès du Premier Ministre chargé des sports et du cadre de vie Adjé Metch Silas, le Ministre Gouverneur Lo-houes Vincent et l'ancien Ministre des sports, René Djedjemel Diby, chef central des Grands Ponts. Rappelons que la génération régnante (les Bodj'l) qui vient de succéder aux Nigbéssi, régnera pendant 8 ans avant de céder le pouvoir aux Sètè.

Metch Jonas

Présidentielle 2025/ Candidature de Ouattara

Louis Kouakou-Habonouan porte sur les fonts baptismaux "2025 EWAN ADO"



Louis Kouakou-Habonouan au centre en tenue traditionnelle lors du lancement de 2025-EWAN-ADO

Les Présidentielles 2025 s'annoncent. Les états-majors affûtent leurs armes. La naissance des mouvements de soutien aux différents candidats est en vogue. Ceux-ci font entendre leurs voix pour apporter leur soutien à leurs mentors

AU Rhdp, un nouveau mouvement de soutien à la candidature d'Alassane Ouattara a été porté sur les fonts baptismaux depuis le 7 décembre 2024 à l'hôtel du District d'Abidjan. Il s'agit de "2025 EWAN ADO", dont Louis Kouakou-Habonouan préside aux destinées. Un point de presse de présentation de la coordination du mouvement a été prononcé le vendredi 13 décembre 2024 par Michel Koffi, Vice-Président chargé de l'implantation et porte-parole dudit mouvement. « Au moment où les états-majors des partis politiques s'activent pour désigner leurs candidats à l'élection

présidentielle d'octobre 2025, en notre qualité de cadres du Grand V Baoulé, arc-en-ciel et multiculturel par le brassage et les métissages qui le caractérisent, nous avons décidé de porter le mouvement 2025 EWAN ADO pour prendre notre place dans la victoire prévisible du Président Alassane Ouattara en 2025. Pour nous, 2025, c'est Ado on connaît », a-t-il dit en exorde, affirmant que "2025 EWAN ADO" a vu le jour pour ratisser large et aider à la victoire de leur champion au soir de l'élection présidentielle d'octobre 2025. Ce mouvement fédérateur travaillera en parfaite intelligence avec les coordina-

tions régionales et vise « les Baoulés vivants dans le V-Baoulé et dans les régions de la zone forestières, les ressortissants du nord, les Akans vivant dans le V-Baoulé et dans les régions de la zone forestières et plus généralement les ivoiriens et les ivoiriennes non encartés politiquement et qui ont en partage la nécessité pour la Côte d'Ivoire de voir le Président Alassane Ouattara poursuivre son action salutaire et hautement apprécié au service de la Côte d'Ivoire. Michel Koffi a lancé un appel à « toutes les forces vives du Grand V Baoulé que sont les mutuelles de développement des villages, les

associations et les coopératives, les jeunes, les femmes et la chefferie pour un sursaut nouveau celui de dépasser les stéréotypes pour laisser libre cours à notre libre arbitre dans le choix de nos partenaires pour le devenir de nos villages ». « 2025 EWAN ADO travaillera à améliorer la contribution du Grand V Baoulé dans la victoire éclatante du Président Alassane Ouattara dès le premier tour. Nous mettrons un point d'honneur à mobiliser le vote de tous les Alassanistes et de tous les admirateurs de l'œuvre du Président Alassane Ouattara, Ivoiriens et Ivoiriennes de tous bords politiques et de

toutes origines ethniques et religieuses. « (...) Nous allons ratisser large pour assurer la victoire de notre champion, le Président Alassane Ouattara ». Invitant tous les acteurs politiques à se préparer à une campagne électorale atypique en 2025 qu'il a désignée de "campagne Bozambo", le chargé de l'implantation du mouvement 2025-EWAN-ADO, a fait connaître l'équipe commando composé d'un présidium d'honneur, d'une coordination nationale, d'un présidium exécutif et d'un Secrétariat opérationnel. « Après, seulement 6 jours d'existence ce sont plus de 150 cadres qui sont répertoriés

par cooptation ou par adhésion directe pour aider à un maillage profond et rigoureux du Grand V Baoulé. Ce chiffre sera porté à 450 cadres avant le 1er février 2025. Il faut noter que notre organisation pyramidale de masse, prend en compte les 20 départements que compte le V Baoulé, les sous-préfectures, les communes et les villages qui le composent. (...) Nous avons décidé de ne laisser aucun centimètre carré à l'opposition », a fait savoir le porte-parole Koffi Michel.

Rish Koffi

L'OURS

Maison d'édition

Les Editions EMF-SARL.

Siège social

Abidjan Yopougon - Niangon Sud à Gauche Cité Sicogi-Route d'Azito. Bâtiment A5 3e étage.

Capital social 5000000 FCFA

N°RCM CI-ABJ-2020-B-14261

N° CC: 2042978

Adresse 21Bp 4979 Abj 21

Gérant Djah Galé Gervais

Directeur de Publication

Bosco de Paré

Rédacteur en Chef

Hunter Lazareff
E-mail reportage@lecurieuxd'abidjan.info

Secrétaire Général de rédaction

Djah Galé Gervais

Maquettiste

Djah Galé Gervais / Malan Serge H.

Récépissé de déclaration du Procureur

N° 02 du 13/06/2024

Dépôt legal

N° 21404 du 14 juin 2024

Direction commerciale

0757611587 / 05 76189878

Imprimerie

NPECI- FratMat

Yopougon/ Festivités de fin d'année

Bictogo offre 20 millions de FCFA à 1.000 retraités



Le maire Adama Bictogo et certains retraités brandissant leur enveloppe

Le maire de Yopougon, Adama Bictogo a apporté un grand soulagement aux retraités de sa commune lors d'une cérémonie s'est tenue le samedi 14 décembre 2024, dans la cour de l'hôtel de ville à l'occasion de la célébration de son anniversaire de naissance

En effet, mille retraités ont eu la joie de recevoir des chèques et des bons d'achat, dans le but de leur permettre de célébrer les fêtes de fin d'année dans la joie et d'entamer la nouvelle année sous de bons auspices. Cette initiative qui s'inscrit comme une première dans l'histoire de Yopougon, a permis de distribuer une enveloppe globale de 20 millions de FCFA. Bien que le maire ait choisi de ne pas prononcer de

discours lors de cet événement, il a laissé son premier adjoint, Yaya Doumbia, transmettre son message. Ce dernier a salué l'engagement du maire envers sa population, soulignant que l'amour du premier magistrat pour ses administrés le pousse à chercher constamment des solutions pour améliorer leur bien-être. C'est dans cet esprit qu'a été organisée cette cérémonie de remise de

dons. Lors de la cérémonie, une trentaine de retraités ont reçu symboliquement leur chèque et bon d'achat. Yaya Doumbia a également annoncé que cette initiative ne serait pas ponctuelle et qu'elle serait renouvelée tous les trois mois. « Chaque trimestre, venez ici à la mairie. Les chèques vous seront renouvelés », a-t-il précisé, avant de conclure pour dire que cette démarche sera pérennisée pour le

bien-être continu des retraités. Les bénéficiaires ont exprimé leur profonde gratitude envers le maire Bictogo pour ce geste de générosité. Koudou Henri Paul, porte-parole des récipiendaires a pris la parole pour souligner que cette initiative symbolise la « rupture avec l'ordre ancien » et représente un exemple de la politique du « vivre ensemble » prônée par le Rassemblement des Houphouëtistes

pour la Démocratie et la Paix (Rhdp), le parti politique dont est membre le maire. Il a également formulé des vœux d'une nouvelle année pleine de bonheur et de prospérité, en espérant que toutes les portes qui se sont fermées devant le maire s'ouvrent enfin et que ses projets les plus chers se réalisent. La cérémonie s'est clôturée en beauté par la prestation d'Ismaël Isaac, un artiste de renommée inter-

nationale, qui a apporté une touche musicale à cet événement marquant. Ainsi, à travers cette action, Adama Bictogo a montré son engagement pour le bien-être de ses administrés, particulièrement les retraités de Yopougon, leur offrant un soutien concret et une promesse de continuité.

Koaci.com

« Chaque trimestre, venez ici à la mairie. Les chèques vous seront renouvelés » **ADAMA BICTOGO**

Koudou Henri Paul, porte-parole des récipiendaires

«cette initiative symbolise la rupture avec l'ordre ancien » et représente un exemple de la politique du « vivre ensemble ».

Révolution technologique/ 1ère édition des journées du numérique

Les autorités d'accord pour la transformation de l'administration par la digitalisation



Le panel des techniciens et des autorités administratives

Organisée par le ministère de la transition numérique et de la digitalisation, la première édition des journées du numérique a eu pour thème la "Transformation digitale de l'administration publique et des services publiques ivoiriennes : enjeux, opportunités et perspectives". Elles se sont déroulées du 11 au 12 décembre 2025 au Noom Hôtel Abidjan-Plateau.

Il s'est agi pour les acteurs du secteur numérique, les experts, les décideurs politiques, les chefs d'entreprises et les innovateurs d'échanger sur les défis et les opportunités offertes par le numérique. Aussi, ces assises ont-elles pour objectif de sensibiliser l'administration publique sur les enjeux de la digitalisation et sur les avantages et possibilités du numérique pour améliorer les prestations des services publics, de promouvoir les dialogues et les partenariats des administrations pu-

bliques, des entreprises technologiques, des citoyens, de la société civile pour favoriser l'innovation dans le secteur public. L'enjeu de cette première édition a consisté à une franche collaboration entre le secteur public et privé en vue d'une meilleure digitalisation de l'administration et des services publics. Du reste c'est ce qui transparait dans les propos du Directeur général de la transition numérique et de la digitalisation, Olivier Ovoa, représentant Kalil Konaté, le Mi-

nistre de la transition numérique et de la digitalisation. « L'enjeu de ces journées est de créer une plateforme de collaboration, une synergie entre le secteur privé, l'administration et les populations pour que des services numériques pertinents soient mis en œuvre et à disposition des citoyens ». Pour Olivier Ovoa, la collaboration du secteur public et privé devra permettre à l'administration d'être plus performante et en phase avec les attentes de la population en thème de digitalisa-

tion. Au nom du Ministre, le Directeur général a présenté les avancées et défis du secteur numérique et de la digitalisation. La Côte d'Ivoire a enregistré des avancées notables, parmi lesquelles: un taux de pénétration d'internet haut débit de 60%, un taux de couverture à la connectivité 4G de 91% ce qui signifie que potentiellement si toutes les conditions étaient réunies, 9 habitants de notre pays sur 10 auraient accès à internet haut débit. « Notre pays, avec un indice de déve-

loppement des TIC évalué à 4,9 en 2023, le positionne parmi les leaders régionaux en matière de connectivité et d'inclusion numérique en occupant la 4ème place de l'Afrique de l'ouest et la 14ème en Afrique ». Le représentant du Ministre Kalil Konaté a indiqué que les services du ministère de la transition numérique et de la digitalisation travaillent activement à la mise place progressive d'une plateforme d'inter-opérabilité des systèmes d'information et des bases de données de l'état.

Ceci, en vue de parfaire l'inclusion numérique. C'est une méthode disruptive qui vise à simplifier les démarches des citoyens auprès de l'administration et à éviter les fraudes. Ces journées du numérique se sont achevées par un dîner gala de distinction avec tous les acteurs du secteur de la transition numérique et de la digitalisation.

E.D et B.P

Afrique de l'ouest/ La Cedeao menace

La Cedeao donne six mois au Burkina Faso, au Mali et au Niger pour reconsidérer leur retrait



Les chefs d'états communauté de la CEDEAO

La Communauté économique des États de l'Afrique de l'ouest (Cedeao) a accordé au Burkina Faso, au Mali et au Niger un délai de six mois, du 29 janvier au 29 juillet 2025, pour reconsidérer leur décision de se retirer du bloc régional.

L'assistant présidentiel Bayo Onanuga a déclaré que le président de la Commission de la Cedeao, Omar Touray, a annoncé la décision le dimanche 15 décembre à Abuja lors de la 66e session ordinaire de l'Autorité des chefs d'État et de gouvernement de la Cedeao. « La Conférence prend note de la notification par la République du Burkina Faso, la République du Mali et la République du Niger de leur décision de se retirer de la Cedeao. La Conférence reconnaît qu'en vertu

des dispositions de l'article 91 du Traité révisé de la Cedeao, les trois pays cesseront officiellement d'être membres de la Cedeao à compter du 29 janvier 2025 », a déclaré M. Touray. Il a ajouté : « La Conférence décide de fixer la période du 29 janvier 2025 au 29 juillet 2025 comme période de transition et de maintenir les portes de la Cedeao ouvertes aux trois pays pendant la période de transition ». Pendant ce temps, la Cedeao a prolongé les mandats du président to-

golais Faure Gnassingbé et du président sénégalais Bassirou Diomaye Faye pour servir de médiateurs dans les efforts de réintégration des trois nations. Touray a en outre noté : « La Conférence demande au Conseil des ministres de convoquer une session extraordinaire au cours du deuxième trimestre de 2025 pour examiner et adopter les modalités de séparation et un plan d'urgence couvrant les relations politiques et économiques entre la Cedeao et la Ré-

publique du Niger, la République du Mali et le Burkina Faso ». Les dirigeants de la Cedeao ont salué les efforts diplomatiques du président Bola Tinubu du Nigéria, des présidents Gnassingbé et Faye, ainsi que d'autres États membres pour leur engagement continu avec les trois pays. Dans son discours de clôture, le Président Tinubu a souligné l'importance de l'unité et de l'engagement envers les principes de la Cedeao. « Alors que nous avançons vers la mise en œuvre

des résultats de ce sommet, restons unis dans notre détermination et inébranlables dans notre engagement envers les principes qui nous unissent en tant que Communauté. J'appelle tous les États membres à redoubler d'efforts pour garantir que les décisions prises ici se traduisent par des avantages tangibles pour nos citoyens », a déclaré M. Tinubu. Il a également appelé les dirigeants à œuvrer pour une Afrique de l'Ouest pacifique, sûre et prospère, fondée sur

les idéaux de liberté, de justice, de démocratie et de bonne gouvernance. Tinubu a également fait l'éloge du président ghanéen Nana Akufo-Addo, le qualifiant de « M. Démocrate », et a souligné les contributions importantes du président sortant de la Commission de l'Union africaine, Moussa Mahamat.

afrikmag.com

« Alors que nous avançons vers la mise en œuvre des résultats de ce sommet, restons unis dans notre détermination et inébranlables dans notre engagement envers les principes qui nous unissent en tant que Communauté. J'appelle tous les États membres à redoubler d'efforts pour garantir que les décisions prises ici se traduisent par des avantages tangibles pour nos citoyens » M. Tinubu.

Football/ Ballon d'or Africain 2024

Le Nigérian Lookman, sacré joueur africain de l'année



L'international Nigérian Lookman Ademola Ballon d'or Africain 2024

L'international Nigérian des Supers Eagles, Lookman Ademola a été sacré joueur africain de l'année le lundi 16 décembre 2024 lors de la cérémonie des Awards de la CAF tenue au Maroc.

Le Nigérian a surclassé ses adversaires Serhou Guirassy de la Guinée, Simon Adingra de Côte d'Ivoire, Achraf Hakimi du Maroc et Ronwen Williams de l'Afrique du Sud. Ademola succède ainsi à son coéquipier Victor Osimhen, joueur africain de l'année 2023. Les performances d'Ademola

Le sacre de l'attaquant de 27 ans n'est pas une surprise, même si le sus-

pense était au rendez-vous, au regard de la qualité de ses adversaires. Adingra, Guirassy et Hakimi n'ont pas aussi démerité. Lookman a réalisé au cours de la saison 2024, une performance XXL. Il a inscrit 17 buts et délivré 10 passes décisives en 45 matchs. Il a éclaboussé la Ligue Europa, terminant avec cinq réalisations, dont un triplé pour faire tomber en fi-

nale l'invincible Bayer Leverkusen de l'Ivoirien, Odilon Kossonou et du Burkinabè, Edmond Tapsoba. Si Ademola a été meilleur avec son club de l'Atalanta, Lookman a aussi brillé avec les Supers Eagles. L'attaquant Nigérian a permis à son équipe nationale de pouvoir rêver lors de la Can 2023 à un quatrième Sacre continental. Lookman a été passeur décisif lors de la première

sortie du Nigéria (1-1) face à la Guinée-Equatoriale. Ademola a permis ainsi à son équipe d'arracher le nul dans cette rencontre âprement disputée. L'ancien joueur de Fulham a été également décisif sur l'ensemble de la compétition. Lui qui a inscrit un doublé en huitièmes de finale face aux Lions indomptables du Cameroun (2-0), est monté d'un cran pendant la

phase à élimination directe. Il marque l'unique but contre l'Angola en quarts (1-0). Malheureusement les Supers Eagles chutent en finale (1-2) face aux Éléphants de Côte d'Ivoire. Mais Lookman, ancien espoir des Three Lions de l'Angleterre a réussi sa compétition avec ces quelques belles performances. Ademola Lookman compte à son actif 27 sélections pour 8 buts

et 4 passes décisives avec les Supers Eagles du Nigeria. Des performances jugées suffisantes par la Confédération africaine de football (CAF), pour lui décerner le trophée du meilleur joueur africain 2024.

Rish Koffi